
燃气集团职工足球协会：
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□本报记者 李一然 实习生 吴嘉莉

500名职工凝情绿茵场

□本报记者 杨琳琳

小小银球凝结着健康和友谊

对北京燃气集团职工来说， 业余
文体活动可谓是丰富多彩， 集团和分
公司设立的各种文体协会以及各类职
工兴趣小组多种多样。 其中， 足球协
会更夺人眼球。

燃气集团的足球协会成立于2010
年， 50多名球员常常代表集团参加各
种活动和比赛。 在2016年举办的 “工
体杯” 职工足球联赛上， 燃气集团足
球协会以小组第二名的好成绩顺利出
线， 赛出了燃气职工的风采。 这一切
都得益于燃气集团工会制定了完善的
足球协会规章制度， 并且实行了严格
的管理。

主管职工文体活动的北京燃气集
团工会副主席林志刚介绍， 足球协会
制定了详细的规章制度， 任何违反制
度的人都会接受处罚， 严重者将被从
足球协会除名。 制度对入会条件做了

规定： 进入足球协会的人员， 首先要
求在工作岗位上是位合格员工， 品行
端正， 热爱足球运动， 能保证文明比
赛。 若有新人入队需得到全体队员中
80%队员的认同， 才能入队。

“会踢球要先会做人 。” 林志刚
说， “人品好是入队的首要条件。 足
球作为一种竞技运动， 有的人对比赛
结果不满会闹脾气， 但我们的职工却
从来不会， 因为从入队开始我们就要
把关。 日常我们也强调， 足球协会是
给有相同兴趣的人提供一个从素不相
识到无话不谈的平台， 这个过程应该
是快乐的、 积极的， ‘友谊第一， 比
赛第二’ 是足球协会的原则， 不能遵
守这条原则的人， 我们不会吸纳他进
入足球协会。”

为了保障足球协会能够长期、 顺
利地开展活动， 燃气集团每年都会有

计划地 拨 款 以 保 障 职 工 的 训 练 活
动 。 燃气集团还专门为职工的运动
投 保 ， 保障职工不受意外伤病的困
扰。 为吸纳特长人才， 工会每年还会
去基层单位摸底， 把有特长的人吸纳
到人才库中。

除了在集团组成足球协会， 29个
分公司中至少半数都成立了足球协会
分会， 总人数达到近500人， 每周每个
分会都根据不同的工作时间安排组织1
至2小时的训练。

燃气集团足球协会副秘书长、 第
三分公司工会干事侯淼说： “每周三
下班后， 我们第三分公司的足球队都
会去公司附近的小武基运动场训练 。
每次训练时， 分公司的党委书记、 总
经理李宜民都会到场观看， 还会和我
们一起踢球。 我们还会和其他子公司
约球， 由工会牵头有计划的安排比赛。

而且我们的后勤保障也做得很好， 职
工受伤时有专门受过医疗培训的人员
来给我们上药， 踢完球还有冰水喝。”

当被问及踢球是否会影响工作时，
燃气集团第四分公司职工、 足球协会
骨干肖垚表示， 踢足球不仅没耽搁工
作， 而且还对工作起促进作用。 有时
足球协会会跟对接的公司约球， 有了
球场上的相互了解， 之后的工作也会
展开得更加顺利。

燃气集团工程管理建设分公司的
采购员、集团足球骨干刘安栋说，自己
初中就喜欢踢足球，但从没接受过专业
训练，自从参加了足球协会，自己不仅
结识了更多爱好相同的朋友， 还受到
专业的指导 ， 球技比以前提升很多 。
现在他在足球队踢前位， 还有机会代
表公司在绿茵场上一展身手， 也算是
圆了自己的足球梦。

对顺义区工会乒乓球队的队员来
说， 2015年是一个值得庆祝的丰收年。
因为在强队如林的激烈角逐中， 他们
脱颖而出， 取得了2015年北京市职工
“和谐杯” 乒乓球总决赛混合团体组第
一名。 “说实话， 打了这么多年的乒
乓球 ， 勇争第一是我们拼搏的动力 ，
但是如果没有取得名次我们也不气
馁。” 于晶深笑着说。

于晶深是顺义区一家药材公司的
职工， 今年56岁， 与乒乓球打交道已
经几十年了， 现在还是顺义区工会乒
乓球队的队员。 “我从小就喜欢乒乓
球。 1980年参加工作后， 就经常代表
公司参加各种乒乓球比赛。”于晶深说。
自从参加了顺义区工会的乒乓球队，于
晶深就找到了自己的“组织”。 在这里，
他不仅学到了很多打乒乓球的技巧，而
且还认识了很多志趣相同的人。

到首都体育大学参观学习， 现场
观看中超比赛， 甚至有山东球队来京
一起切磋球技……这些活动帮喜欢乒
乓球的顺义职工开阔了眼界， 学了不
少知识。 “八一队主场做客顺义那次，
让我印象非常深刻。 真是一次难得的
机会， 所以我特别感谢顺义区总工会
的支持和重视 ， 举办这么好的活动 ，

给我们搭建了一个好平台。 现在顺义
区已经掀起了乒乓运动热潮， 大多数
单位都有了自己的乒乓球台。 经常来
顺义文化宫乒乓球室打球的人中有70
多岁的老人， 也有十几岁的小学生。”

如今， 打乒乓球已经成了于晶深
的一个嗜好。 “只要两三天不打几拍
子， 球瘾就犯了， 总觉得少点啥。” 由
于经常打乒乓球进行锻炼， 于晶深看
起来比同龄人要年轻， 于晶深说这就
是运动的馈赠。

于晶深所在的单位就有专门为职
工准备的乒乓球台。 下班之后， 只要
喊上一嗓子就有好几位同事响应。 上
班期间大家都忙于工作， 精神很紧张，
几乎很少有机会交流。 下了班， 你一
拍， 我一拍； 你一言， 我一语， 不知
不觉中， 相互之间的感情增进了不少，
工作时相互之间的配合也越来越默契。
“现在我都有好多忘年交了。 没事的时
候， 大家在一起打打球； 谁家有困难
相互帮助一把； 谁家孩子结婚、 小孩
满月， 大家就趁机聚一聚。” 于晶深很
是享受乒乓球带给他的快乐生活。

2015年的北京市职工 “和谐杯 ”
乒乓球总决赛， 于晶深也参加了。 他
是老年组的一名选手。 于晶深上场比

赛的时候， 队员们就坐在旁边为他加
油， 中场休息时， 队友还帮他分析对
手的短板在哪， 他应该如何反击……
“这不是一个人的赛场 ， 是大家的赛
场， 大家都在一起拼搏。 你一分， 我
一分， 才是真正的赢家。”

今年， 于晶深再次参加了2016年

北京市职工 “和谐杯 ” 乒乓球比赛 ，
并且取得了北部赛区（男子单打）甲组
第一名。 提到荣誉，于晶深笑着说：“这
是我们大家一起的努力的结果。 ”最后
于晶深建议道， 不管喜欢哪种体育活
动，都要坚持下去，让自己动起来，你会
发现一个不一样的世界。

顺义区工会乒乓球队：


